



# Pressedienst

23. September 2021

423/2021 Bundestagswahl 2021

**Aufruf des Bürgermeisters: „Wählen gehen!“**

424/2021 Sportabzeichenprüfung für 2021 noch schnell ablegen

**Stadt ehrt Sportlerinnen und Sportler für Goldenes  
Sportabzeichen**





23. September 2021

423/2021

Bundestagswahl 2021

## **Aufruf des Bürgermeisters: „Wählen gehen!“**

Zur Bundestagswahl am Sonntag, 26. September, appelliert Bürgermeister Rajko Kravanja an alle Castrop-Rauxeler Bürgerinnen und Bürger: „Lassen Sie Ihr Wahlrecht nicht ungenutzt, gehen Sie wählen! In unserer Demokratie ist es wichtig, Verantwortung zu übernehmen. Ihre Stimme nimmt Einfluss auf künftige politische Themen und Entscheidungen, ansonsten entscheiden andere für Sie. Also lassen Sie sich Ihr Privileg zu wählen nicht entgehen!“

Alle 46 Castrop-Rauxeler Urnenwahllokale sind am Sonntag durchgehend von 8.00 bis 18.00 Uhr geöffnet. Nach der Coronaschutzverordnung besteht in den Wahllokalen Maskenpflicht für Wählerinnen und Wähler. Auch in möglichen Warteschlangen vor dem Wahllokal empfiehlt die Stadtverwaltung, eine Maske zu tragen. Wahlhelfer im Wahllokal dürfen an ihrem Sitzplatz die Maske abnehmen, da entsprechende Schutzmaßnahmen getroffen wurden und auf Abstand geachtet wird.

Wer möchte, kann gern einen eigenen Kugelschreiber zur Wahl mitbringen, aber natürlich stehen auch im Wahllokal Kugelschreiber zur Verfügung, die nach Gebrauch desinfiziert werden.





# Pressedienst

Seite 2

Bei der Bundestagswahl hat jeder Wähler zwei Stimmen. Mit der Erststimme wird der oder die Wahlkreisabgeordnete gewählt. Mit der Zweitstimme wählt man die Landesliste einer Partei.

Der Kreiswahlausschuss hat alle zehn Kandidatinnen und Kandidaten für den Wahlkreis 121/Recklinghausen I, zu dem Castrop-Rauxel gehört, zugelassen. Dies sind:

- Michael Breilmann, Rechtsanwalt, Castrop-Rauxel, CDU
- Frank Schwabe, Bundestagsabgeordneter, Castrop-Rauxel, SPD
- Marlies Anna Greve, Technische Beraterin, Recklinghausen, FDP
- Lutz Udo Wagner, Lehrer, Dorsten, AfD
- Nils Oliver Arne Stenei, Lehramtsstudent, Castrop-Rauxel, GRÜNE
- Uwe Biletzke, Netzwerkadministrator, Castrop-Rauxel, DIE LINKE
- Carsten Michael Majewski, Selbstständiger Online-Händler, Recklinghausen, Die PARTEI
- Klaus Thomas Dumberger, Informationselektroniker, Recklinghausen, MLPD
- Werner Hans Sarbok, Redakteur, Recklinghausen, DKP
- Marcus Puller, Tischler, Recklinghausen, dieBasis

Nach 18.00 Uhr werden in den Wahllokalen die Wahlurnen geöffnet und die Stimmen ausgezählt. Dabei werden die Stimmzettel zunächst nach Stapeln sortiert. Geprüft und gezählt werden dann zuerst diejenigen Stimmzettel, bei denen Erst- und Zweitstimme für dieselbe Partei abgegeben wurde sowie die Stimmzettel, die ungekennzeichnet bzw. leer sind.





# Pressedienst

Seite 3

Anschließend werden diejenigen Stimmzettel geprüft und gezählt, bei denen Erst- und Zweitstimme an unterschiedliche Parteien vergeben wurden. Zuletzt wird dann der Stapel ausgewertet, auf dem die Stimmzettel gelandet sind, die Anlass zu formellen Bedenken gaben. Hier beschließt der Wahlvorstand über jeden Einzelfall. Am Ende werden die Ergebnisse von Erst- und Zweitstimme also zeitgleich an die Stadtverwaltung übermittelt und nicht nacheinander.

**Die vorläufigen amtlichen Wahlergebnisse** der Bundestagswahl 2021 finden Interessierte am Wahlsonntag nach 18.00 Uhr hier:

- für die Stadt Castrop-Rauxel: [www.castrop-rauxel.de/wahlen](http://www.castrop-rauxel.de/wahlen)
- für den Kreis Recklinghausen: [www.kreis-re.de/wahlen](http://www.kreis-re.de/wahlen)
- für das Land NRW: [www.wahlergebnisse.nrw](http://www.wahlergebnisse.nrw)

Wie schon bei der Kommunalwahl im September 2020 verzichtet die Stadtverwaltung coronabedingt auf einen öffentlichen Wahlabend im Rathaus.





23. September 2021

424/2021

Sportabzeichenprüfung für 2021 noch schnell ablegen

## **Stadt ehrt Sportlerinnen und Sportler für Goldenes Sportabzeichen**

„Mein Vater hat mich auf den Sportplatz gebracht, damit ich mich mal ein bisschen bewege“, witzelt Michael Morgan, der vor einigen Wochen bereits das 40. Goldene Sportabzeichen abgelegt hat. Er ist einer von sechs Jubilaren, die von Bürgermeister Rajko Kravanja für ihre Leistung im Breitensport ausgezeichnet wurden. In den letzten Jahren wurde die Ehrung regelmäßig beim Neujahrsempfang des Bürgermeisters überreicht. Da dieser coronabedingt in diesem Jahr nicht stattfinden konnte, besuchte Bürgermeister Rajko Kravanja die Jubilare im Stadion. Vom Treffen gibt es nun eine filmische Zusammenfassung, die auf dem städtischen YouTube-Kanal zu sehen ist.

„Für mich ist der Sport auch eine Stütze“, bekennt Rita Hirschmann (15. Goldene Sportabzeichen). „Eine Freude ist es außerdem“, fügt sie lachend hinzu, als sie bemerkt, dass die anderen Jubilare sie beim Lauf für die Filmaufnahmen gewinnen ließen.

Trainieren und mitmachen kann jeder und jede beim Sportabzeichen. Eine Mitgliedschaft in einem Sportverein ist nicht erforderlich, auch steht der Wettkampfgedanke nicht im Vordergrund, sondern der Spaß am Sport. Beim Sportabzeichen trifft man Menschen aller Altersstufen. „Zunehmend, sind es auch ganze Familien, bei denen die Kinder, ihre Eltern herausfordern“, freut sich Sportabzeichenwartin Ute Spengler.





# Pressedienst

Seite 2

Sie und ihr fünfköpfiges Prüferteam nehmen im Stadion mittwochs und freitags von Mai bis Ende September Zeiten und Weiten für das Sportabzeichen ab. Jedes bestandene Sportabzeichen darf stolz machen. Dass Castrop-Rauxel aber so viele langjährige Träger des Goldenen Sportabzeichen hat, freut auch den Castrop-Rauxeler Stadtsportverband. Hans-Georg Strunk beispielsweise erhielt 2021 zum 55. Mal das Goldene Sportabzeichen. Jedes Jahr sieht er es wieder als Motivation für das Jahr. Die 78jährige Frauke Hein wurde von ihrer Lehrerin in der Schule für den Sport begeistert. Sie bricht eine Lanze für den Sport im Alter. Zum 60. Mal erhielt die vielfach engagierte Sportlerin, die auch für Deutschland bei den Gymnastraden startet, das Goldene Sportabzeichen. Auch Leistungen im Schwimmen oder beim Radfahren werden für das Deutsche Sportabzeichen gewertet. Letzteres zählt zur Lieblingssportart von Norbert Keymer, der zum 30. Mal das Goldene Sportabzeichen erhielt. Auch Peter Pompetzki (10. Goldene Sportabzeichen), der beim Filmdreh nicht dabei sein konnte, erhielt eine Ehrung. „Ein bisschen Training gehört dazu, eine Herausforderung ist das Sportabzeichen schon. Durch die Vielfalt der Sportarten ist es aber etwas für alle“, resümiert Michael Morgan.

Wer noch sein Sportabzeichen für 2021 ablegen möchte, hat noch bis nächste Woche Mittwoch, 29. September, Gelegenheit dazu. Für die bessere Planbarkeit bitte bei der Sportabzeichenwartin des Stadtsportverbandes melden: [utespengler@gmx.net](mailto:utespengler@gmx.net), Tel. 015202162374. Mehr Informationen zum Abzeichen bietet die Internetseite [www.deutsches-sportabzeichen.de](http://www.deutsches-sportabzeichen.de)

